
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Remagen vom 
23.11.2020 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Einladung:  Schreiben vom 12.11.2020  
 
Tagungsort:  Videokonferenz aus dem Sitzungssaal des Rathauses 
 
Beginn:  17:00 Uhr 
 
Ende:   18:30 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Vorsitzender 
Bürgermeister Björn Ingendahl   
 
Beigeordnete/r 
Rainer Doemen   
Rita Höppner   
Volker Thehos   
 
Ausschussmitglieder 
Michael Berndt   
Prof. Dr. Frank Bliss   
Sabine Glaser   
Heinz-Peter Hammer   
Kenneth Heydecke   
Wilfried Humpert   
Stefani Jürries   
Norbert Matthias   
Thomas Nuhn   
Fokje Schreurs-Elsinga   
Harm Sönksen   
Christina Steinhausen   
Jürgen Walbröl   
Christine Wießmann   
 
Verwaltung 
Matthias Geusen   
Marc Göttlicher   
Erwin Schipulin   
 
Schriftführer/in 
Beate Fuchs   



Gäste 
Egmond Eich   
Herta Elisabeth Lauer   
Angela Linden-Berresheim   
Beate Reich zeitweise 
Dr. Peter Wyborny   
 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte:  
 1   Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlichen Sitzungen 
  0299/2020 
 
 2   Windkraft in Remagen; Aussprache 
  0294/2020 
 
 3   Genehmigung der Jahresrechnung 2019; Entlastung des Bürgermeisters 

und der Beigeordneten; Kenntnisnahme des Gesamtabschlusses 
  0291/2020 
 
 4   Haushaltsplanentwurf für das Haushaltsjahr 2021 
  0256/2020 
 
 5   Stellenplan für das Jahr 2021 
  0257/2020 
 
 6   Annahme von Geldzuwendungen 
  0295/2020 
 
 7   Mitteilungen 
   
7.1   Informationen zur Corona-Pandemie 
   
 
 7.2   Klimaanpassungsmaßnahmen an Schulen; Förderprogramm 
   
 
 7.3   Organisation der Verwaltung 
   
 
 7.4   Stromversorgung 2021 
   
8   Anfragen 
   
 
 8.1   Maskenpflicht im Kreisgebiet 
   



 
 8.2   Ü60-Bus 
   
 
 8.3   Spende der Kreissparkasse Ahrweiler 
   
 
 
 
16. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
---------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlichen Sitzun-

gen 
Vorlage: 0299/2020 – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Der Vorsitzende gibt die Beschlüsse der nichtöffentlichen Sitzung vom 09.10.2020 
bekannt. 
 
 
Zu Punkt 2 – Windkraft in Remagen; Aussprache 

Vorlage: 0294/2020 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Bürgermeister Björn Ingendahl führt aus, dass die Ausschussmitglieder in der ver-
gangenen Sitzung den Wunsch äußerten, das Thema „Windkraft“ vor abschließen-
den Entscheidungen zunächst unter Einbeziehung der Öffentlichkeit zu diskutieren. 
Er regt daher an, im 1. Halbjahr 2021 eine Bürgerversammlung durchzuführen. Hie-
ran sollten nach Möglichkeit neben den Vertretern der Verwaltung externe Fachleute 
teilnehmen die zu Windkraft allgemein (u.a. rechtliche und gesundheitliche Aspekte)“ 
und „Bürgerenergiegenossenschaft“ referieren könnten.  
 
Thomas Nuhn ergänzt, dass in dieser Veranstaltung auch die Flächen vorgestellt 
werden sollten, die zur Windkraftenergienutzung in Frage kommen könnten. Andere 
Ausschussmitglieder vertreten die Meinung, dass in der Bürgerversammlung auch 
über Alternativen der erneuerbaren Energien informiert werden müsse.  
 
Bürgermeister Björn Ingendahl hebt noch einmal hervor, dass er ebenfalls eine um-
fangreiche Aufklärung für erforderlich hält, er regt jedoch an, die Themen nacheinan-
der abzuarbeiten.  
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender 

Beschluss: 

Der Ausschuss spricht sich für eine Bürgerversammlung, auf der zunächst aus-
schließlich über die Thematik Windkraft informiert wird, aus. 
 
mehrheitlich beschlossen   
 



Zu Punkt 3 – Genehmigung der Jahresrechnung 2019; Entlastung des Bür-
germeisters und der Beigeordneten; Kenntnisnahme des Ge-
samtabschlusses 
Vorlage: 0291/2020 – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Bürgermeister Björn Ingendahl übergibt den Vorsitz an Stefani Jürries. Sie verweist 
auf die Niederschrift des Rechnungsprüfungsausschusses und regt an, dem Bürger-
meister und den Beigeordneten die Entlastung auszusprechen.  

Beschluss: 

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Stadtrat, die Feststellung des Jah-
resabschlusses 2019. Außerdem empfiehlt er, dem Bürgermeister und den ihn ver-
tretenden Beigeordneten Entlastung zu erteilen und den Gesamtabschluss zur 
Kenntnis zu nehmen. 
 
An Stefani Jürries ergeht der Dank für die geleistete Arbeit als Vorsitzende des 
Rechnungsprüfungsausschusses. 
 
einstimmig beschlossen   
  
 
Zu Punkt 4 – Haushaltsplanentwurf für das Haushaltsjahr 2021 

Vorlage: 0256/2020 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Marc Göttlicher erläutert die Änderungen, die der Haushaltplan erfahren hat (s. Anla-
ge). 
 
Bürgermeister Björn Ingendahl ergänzt, dass in den Entwurf 1.500 Euro für eine Pro-
bemitgliedschaft im Städtetag Rheinland-Pfalz eingestellt wurden.  
 
Christine Wießmann erkundigt sich, ob seitens der Schulen Vorschläge vorgetragen 
wurden, da die geplante Sitzung des Schulträgerausschusses nicht stattfinden konn-
te. Der Vorsitzende verneint dies. Man habe sich mit den Schulleiterinnen dahinge-
hend verständigt, dass diese Kontakt zu den Elternvertretern aufnehmen, um deren 
Wünsche abzufragen. Rückmeldungen gab es allerdings nicht. Was den Digitalpakt 
betreffe, so stehe dieser nicht im konkreten Zusammenhang zum Haushaltsentwurf. 
Anfallende Maßnahmen wurden zwischenzeitlich von einer Fachfirma zusammenge-
tragen. Über das vorliegende Angebot wird der Stadtrat in seiner Sitzung am 
07.12.2020 beraten.  
 
Nachdem seitens der Ausschussmitglieder weitere Wünsche vorgetragen bzw. an-
gekündigt werden, schlägt der Vorsitzende vor, diese zur besseren Übersichtlichkeit 
in einer separaten Liste aufzuführen und dem Stadtrat am 07.12.2020 zur Entschei-
dung vorzulegen.  
 
 
 
 
 
 



Zu Punkt 5 – Stellenplan für das Jahr 2021 
Vorlage: 0257/2020 – 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Büroleiter Matthias Geusen teilt mit, dass der Stellenplan im Vergleich zum Entwurf 
der letzten Sitzung keine Änderungen erfahren hat. 
 
 
Zu Punkt 6 – Annahme von Geldzuwendungen 

Vorlage: 0295/2020 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Auf die Beschlussvorlage wird verwiesen.  

Beschluss: 

Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt der Annahme der Zuwendung zu. 
 
einstimmig beschlossen   
  
 
Zu Punkt 7 – Mitteilungen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Zu Punkt 7.1 – Informationen zur Corona-Pandemie – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Bürgermeister Björn Ingendahl informiert, dass im Remagener Krankenhaus Maria 
Stern derzeit sieben Covid-Patienten behandelt werden. Zwei von ihnen bedürfen 
einer Intensivbehandlung, eine Person wird beatmet.  
 
Die Grundschule Oberwinter ist zurzeit geschlossen, da eine Lehrkraft positiv getes-
tet wurde und sich nun der Großteil der Lehrkräfte der Schule einem Test unterzie-
hen müssten. In der Grundschule Remagen befindet sich momentan eine Klasse in 
Quarantäne. Zudem musste das Angebot der Ganztagsbetreuung eingestellt werden.  
 
Das Land hat insgesamt 630 FFP2 Masken für die Schulen im Stadtgebiet zur Verfü-
gung gestellt.  
 
 
Zu Punkt 7.2 – Klimaanpassungsmaßnahmen an Schulen; Förderprogramm – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Bürgermeister Björn Ingendahl informiert über ein Sonderförderprogramm des Deut-
schen Bundestages, das der Stadt Remagen in den kommenden Jahren 1,61 Millio-
nen Euro für Klimaanpassungsmaßnahmen, wie beispielsweise Dach- oder Fassa-
denbegrünung, an Schulen zur Verfügung stellt. Auf Nachfrage teilt er mit, dass dies 
die Grundschulen und die Integrierte Gesamtschule betreffe.  
 
 
Zu Punkt 7.3 – Organisation der Verwaltung – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Der Vorsitzende informiert über eine Änderung der Organisation der Verwaltung. Der 
Bereich „Klimaschutz“ ist nun eine Stabsstelle und unmittelbar dem Bürgermeister 
zugeordnet. 
 



Zu Punkt 7.4 – Stromversorgung 2021 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Abschließend teilt der Vorsitzende mit, dass die Stadtverwaltung Remagen ihren 
Strom in 2021 zu 100 % aus erneuerbaren Energien beziehen wird.  
 
 
Zu Punkt 8 – Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Zu Punkt 8.1 – Maskenpflicht im Kreisgebiet – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Kenneth Heydecke erkundigt sich, wie es zu den unterschiedlichen Regelungen hin-
sichtlich der Maskenpflicht im Kreisgebiet kam. 
 
Bürgermeister Björn Ingendahl führt aus, dass dies jede Kommune in eigener Ver-
antwortung festgelegt habe.  
 
 
Zu Punkt 8.2 – Ü60-Bus – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Heinz-Peter Hammer bittet um Auskünfte, den Ü60-Bus betreffend. Eventuell erge-
ben sich aus den Angaben Indizien, die dafürsprechen, das Angebot auszubauen. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Die Statistik ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
 
Zu Punkt 8.3 – Spende der Kreissparkasse Ahrweiler – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Harm Sönksen erkundigt sich, für welchen Zweck die Spende der Kreissparkasse 
Ahrweiler in Höhe von 10.000 Euro eingesetzt werde. 
 
Marc Göttlicher erläutert, dass diese Summe den städtischen Anteil an den Kosten 
der Wiederaufforstung reduziere. Auf Nachfrage teilt er mit, dass die Stadt Bad Neu-
enahr-Ahrweiler ebenfalls eine Geldzuwendung erhalten habe. Ob weitere Gemein-
den im Kreisgebiet bedacht wurden, sei ihm nicht bekannt.  
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 18:30 Uhr. 
 
Remagen, den 03.12.2020     
Der Vorsitzende 
 
gez. 

Schriftführer/in 
 
gez. 
 

Björn Ingendahl Beate Fuchs  
Bürgermeister  
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